

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4,594 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

S. M. la Reina ha tenido á bien autorizar á D. Roberto Forman para ejercer el vice-
consulado de Rusia en Algeciras.

Han sido destinados al apostadero de Filipinas los oficiales primeros del cuerpo administrativo de la armada D. Eduardo Cano y Alcaraz, D. Hermenegildo Cabarcos y de la Lastra y D. Salvador Solórzano y Sevillano, disponiendo regresen á la Península el subcomisario D. Jacinto Belando y Paz, y los oficiales primeros D. Aureliano Canellas y Fúlos y D. Manuel Sityar y Cañas Trujillo.

La caja general de Depósitos que tenía al finalizar la cuarta semana de setiembre, una existencia en metálico de 1,399,617,279 reales 89 céntimos, y en papel 1,701,333,441 reales 94 céntimos, recibió en la primera semana de octubre por el primer concepto 97,483,814-48 y por el segundo 33,064,000; devolvió 89,783,985-17 en metálico, y 59,579,297-60 en papel; quedando una existencia en metálico de 1,407,347,409-20, y en papel de 1,674,818,444-34.

Desde hoy tendrán ejercicio de fuego sin bala en las inmediaciones de la montaña del Príncipe-Pío los quintos de cazadores de Alcántara.

Los temporales que han reinado estos días en Valencia, han causado entre otros destrozos, algunos de consideración en la estación del tranvía de Carcajente. Parece que gran número de traviesas de las acopiadas para el camino iban flotando por el agua, y se ha interrumpido la vía por la violencia de las corrientes que arrastraban algunos de los materiales.

Segun cartas de Barcelona, es muy probable que en el año próximo cuente la corte con una gran compañía de ómnibus para recorrer las vías públicas, bajo la denominación de *Central Madrileña*, puestos por la compañía de ómnibus de Barcelona, titulada *Central Barcelonesa*. Esta empresa debe ser sin duda una cuya constitución dijimos hace tiempo que había sido autorizada por el gobierno.

En el gobierno civil de Pontevedra se admiten solicitudes hasta el 30 de Noviembre próximo á los aspirantes á cuatro plazas de directores de caminos vecinales, dotadas anualmente, una con el sueldo de 12,000 rs. y las otras con el de 9,000 rs.

Se halla vacante en Canarias la plaza de arquitecto provincial dotada con 12,000 reales.

Lo está también la plaza de médico en Sandanes, con 2,000 rs. anuales.

La de Penaranda, con 900 rs. y 150 fanegas de trigo.

La de médico-cirujano de Maria, con 3,000 y otros emolumentos.

La de Haba con 3,200 y las iguales.

La de Belmonte de Tajo con 8,000 y otras obviaciones.

La de Casillas de Coria, con 1,500 y las iguales.

La de Cetina, con 9,000.

La de Saclices, con 2,000 y las iguales.

La de Pontevedra, con 3,000 y las iguales.

La de Sartaguda, con 8,000 y casa.

La de Valle de Erro, con 12,000 y casa.

La de Mahora con 2,000 rs. casa y 6,000 de iguales.

La de Belvis de Monroy, con 4,300 y las iguales.

La de Nombela, con 9,800.

La de Villanueva de la Sagra, con 8,000.

La de Leza y un ajeo, con 9,000.

Con igual dotación la de Mérida.

La de Arnoya con 3,300 por asistencia de 240 familias pobres.

Las de médico y cirujano en Coles, con 2,200 rs. el primero y 2,000 el segundo.

La de médico de Torreglesias y cuatro agregados con 6,000 rs. y las iguales.

Igual plaza en Villavieja de Odón con 40,000 rs. y los productos de la escuela de ingenieros de montes.

La de cirujano de Torrelavega y otros pueblos con 6,500 rs. y algunas obviaciones.

La de cirujano también en Cabañas de la Sagra con 5,300 rs. y casa.

Igual plaza en Parrillas con 6,000 rs.

Igual plaza en Niela con 7,000.

La *Epoca* no espera que falte al gobierno en esta última legislatura, el apoyo que siempre ha encontrado en el Congreso, de lo cual es sintoma el desaliento de las oposiciones, que si en la legislatura anterior se aparecían con grande precipitación y estrépito á luchar desde el primer momento en la cuestión de la presidencia, en la actualidad aparecen frías y desmayadas, sin que se sepa á estas horas que piensan en presentar candidato propio para ese puesto.

Dicen de Turin que el general Randon, ministro de la Guerra en Francia, va á llegar próximamente á Civita-Vecchia, y que va á ser aumentada la guarnición francesa en Roma, compuesta hoy de 25,000 hombres.

De Paris escriben á *El Diario Español* que gran parte del alto clero francés no se muestra enteramente hostil al proyecto de que tanto se ha hablado, de trasladar la soberanía temporal del Santo Padre á la isla de Córcega. Cree que por la situación de esta, poco diferente de la de Roma en Europa, como ella casi en la misma latitud, y por la

indudable independencia en que estará el papado, no teniendo que temer á vecinos ambiciosos, ni que necesitar guarniciones extranjeras para conservar el orden, es, si no preferible á la ciudad eterna, aceptable cuando menos. Sabido es, que en las mismas ideas abunda el partido que se está formando en Roma en contra de las intransigencias de Antonelli. Todo induce á creer, por lo tanto, que si el plan de desprenderse Francia de aquella isla y de recibir en cambio del Piemonte la de Cerdeña, y tapar á este la boca con los Estados de la Iglesia, cuya posesion es para el mucho mas ventajosa que la de la segunda de las islas indicadas, no se lleva á cabo, no será seguramente por la oposicion del Santo Padre y del clero.

Parece que se trata de conservar la preciosa Cartuja de Miraflores, reparando todos sus desperfectos y procediendo á su restauracion. La Cartuja será un Museo además de un templo; esto prueba cuanto han variado las circunstancias para las artes, y que hay en Castilla personas que conocen su misión y marchan por el buen camino. El secretario del gobierno de la provincia y D. Luis Villanueva, vocal y arquitecto de la comision provincial de Burgos, no descansan hasta terminar completamente este cometido, que es de sumo interés.

El desgraciado suicida que fué encontrado el viernes en un estanque del Retiro, parece que era sastre de oficio, y que ha dejado dos niños de corta edad en el mayor abandono.

Se ha encontrado en Roma una moneda de oro del tiempo de Geron, rey de Sicilia. Tiene en el dorso la cabeza de Proserpina, coronada de Mirto, y en el reverso un haz de flechas. Se lee encima, en caracteres griegos, *Asie e*, y debajo, *Yeronimo*. La antigüedad de esta moneda es de cuatrocientos setenta y tres años, antes de J. C.

Un periódico de anteanoche dice que con motivo de los estrenos desgraciados del antiguo teatro español, ha habido ciertas diferencias entre algunos autores dramáticos y el empresario de aquel coliseo, por lo que los primeros habian retirado las obras que le tenían presentadas.

La *Presse* copia del *Phare de la Loire* de Nantes, una nota que revela el silencio que guarda la prensa francesa sobre ciertos hechos.—La prefectura, dice, nos ha comunicado una nota que prohíbe formalmente á los periódicos reproducir los rumores relativos á supuestos cambios ministeriales ó á supuestos disonamientos entre los miembros del Gabinete. La nota dice que toda alusion á esos rumores sería perseguida en conformidad al art. 15 del decreto de 17 de febrero.

Se asegura, según la *France*, que las tres potencias signatarias del tratado de 1832 para la creacion del reino helénico están decididas á hacer de la cuestion griega una cuestion europea, y á llamar, para coadyuvar á su solucion, á todas las potencias signatarias del tratado de Paris, que son Francia, Rusia, Inglaterra, Austria, Prusia, Italia y Turquía. Este sistema, añade el diario francés, es tanto mas natural, cuanto que la cuestion griega es hoy la verdadera cuestion de Oriente. Dicese que España, aunque no haya firmado el tratado de Paris, será llamada por su caracter de gran potencia, á categoría que hoy le está reconocida. Tales son las apreciaciones del periódico francés.

Desde el año 1810 se han plantado de pinos por orden del gobierno francés 60,000 hectáreas de tierra. Antes el litoral marítimo esponía á los habitantes á un constante peligro. Las arenas movidas por los vientos y las olas inundaban puertos y aldeas enteras; ahora, fijado el terreno con la vegetación, la seguridad es completa, y además es inmensa la utilidad que se saca de aquellas tierras antiguamente estériles. De leccion puede servir esto á nuestros propietarios: no hay terreno enteramente improductivo; el que no sirve para prados, aprovechará para cereales; el que para cereales no es bueno, será á propósito para viñas; el que para viñas no tenga condiciones, dará buen rendimiento plantado de pinos. Lo que hay que hacer es estudiar el cultivo propio para cada cual, á fin de no esforzarse por tener una mediana cosecha de trigo, donde sin gran trabajo podría ver prosperar el arbolado.

Continúa la sequia en varias provincias, y señaladamente en las de Estremadura. Con esto la siembra está suspendida ó se verifica en seco, y los pastos en aquella region están agotados. De Cáceres escriben que por pronto que ya lleve lo pasará mal el ganado, pues atendiendo á lo avanzado de la estacion, la yerba no es posible que crezca lo suficiente á tiempo. Temiendo el mal año en algunos puntos, los que viven en regiones favorecidas procuran y se esfuerzan en proveerse de reses; esto hace que el ganado esté en alza, habiéndose ya notado en el mercado de Madrid, donde ha subido para el público dos cuartos la libra de vaca. En Soria está algo paralizada la venta de lanas; la basta se ha vendido á 70 reales. Mas animado está el mercado en Estremadura. En Cabeza del Buey se han vendido en una noche 18,000 arrobas desde 109 á 112 rs. Los cereales no tienen alteracion en sus precios. La cosecha de vino ha sido bastante regular, y como pronto se empezará á vender el nuevo, los cosecheros

desear deshacerse del añojo, lo cual es causa de que no suba, y aun de que baje en algunos pueblos. La cosecha ha sido en Francia mediana.

El general en jefe confederado Lee ha dirigido á sus tropas una proclama que termina con las siguientes palabras: «Pero si habeis hecho mucho, queda todavía mucho mas que hacer. El enemigo nos amenaza de nuevo con una invasion, y hácia vuestro valor y vuestro patriotismo experimentados vuelve el país los ojos, confiando en su libertad y en su salvacion. Vuestras empresas pasadas me inspiran la certidumbre de que esta confianza no es injusta.»

Toda la proclama respira la mas enérgica resolucion para continuar la guerra, y recuerda con entusiasmo los triunfos de los ejércitos del Sur.

No solo es el general Scott el que duda del éxito de la guerra en favor de los federales. El general en jefe Mac-Clellan ha necesitado, según dice una correspondencia, que el presidente Lincoln la instara y apremiara á empezar pronto el movimiento agresivo. Esperemos el resultado de tan diversas disposiciones como los jefes de una y otra parte demuestran.

Se habla en Paris de un nuevo folleto de Mr. de Laqueroniere, que no aparecerá según dicen hasta que este publicista regrese de Compiegne. Parece que su título será: *La Italia sin Roma*.

Por la via de Trieste nos llegan algunos pormenores relativos al movimiento que ha tenido lugar en Grecia. Todas las personas que han visitado este reino en los últimos años afirman que esa agitacion venia de fuera y que estaba alimentada por los italianos, que se hallaban en gran número en todos los puertos de Grecia. Añaden esas noticias que existe division ya en el partido de la insurreccion, queriendo unos proclamar al hijo del rey Victor Manuel y otros al príncipe Ipsilanti. Este príncipe, llamado Gregorio, nació en 17 de diciembre de 1835 y tiene Estados en Grecia, Valaquia y Rusia. Además se ha formado tambien un partido republicano.

Los sucesos de Grecia han causado una viva impresion en Turin, si bien no una grande sorpresa, porque se sabian en Italia las relaciones del partido de accion con los jefes del movimiento helénico.

Se ha recibido en Bilbao la autorizacion del gobierno para que se abra al tráfico público la seccion del ferrocarril desde aquella villa á Orduña.

El martes último por la noche se declaró un violento incendio en un caserío de Orduña, y á pesar de haber acudido con prontitud los vecinos y la bomba del pueblo, fueron inútiles todos los trabajos, pues el fuego destruyó el edificio, del que pudo sacarse con tiempo el ganado y algunos enseres. No hubo que lamentar desgracia alguna personal.

Los periódicos, *El Diario de Barcelona*, *La Corona* de la misma capital y nuestro corresponsal, comentan el estreno de la señorita Lesen y del tenor D. Manuel Soler, verificado el sábado 25 de octubre, de un modo muy lijero, pues aseguran que fué la vez que mejor oyeron la linda zarzuela *El Relámpago*. La señorita Lesen, que según dichos periódicos, tiene bastante voz, de buen timbre y canta con correccion, salió airosa del desempeño de su papel. El señor Soler conserva su voz agradable, canta con esmero, intencion y gusto, cualidades que ya habíamos admirado años hace en este mismo teatro. En el final del primer acto estuvo verdaderamente inspirado, y con justicia fué llamado á la escena, concluido el mismo. La señorita Ibarra y el Sr. Allú compartieron los aplausos de sus compañeros que resonaron estrepitosos en casi todas las piezas de la obra.

Mr. Cobden ha atacado duramente al gobierno inglés en un discurso pronunciado en el *meeting* de Rochdale. El orador ha manifestado que los males del conflicto americano provienen del bloqueo de los puertos del Sur; ha negado que Francia hiciese preparativos para igualar á Inglaterra, como potencia marítima y ha censurado, por fin, la conducta del gobierno de fingir temor á un ataque de parte de Francia para hacer costosos armamentos.

La *Gaceta del Notariado*, propone la conveniencia de que por los reglamentos del Notariado, los notarios procedentes de la clase de Escribanos del número, tuviesen la facultad de dimitir el ejercicio de las actuaciones judiciales, cuando á juicio del gobierno queden en los Juzgados despues de dado de baja el dimitente, el número de actuaciones marcado en el reglamento de los mismos, interin no tenga efecto el arreglo de Tribunales.

Dice una carta de Roma que la salud del Santo Padre es excelente: cada vez que sale es objeto; por parte del pueblo romano de las manifestaciones mas vivas y entusiastas, espresion de los sentimientos de sus súbditos; porque las aclamaciones esas; ni son de las que arranca el miedo ni de las que comprá el oro.

Creíase en Turin que el rey Othon hubiese caído en la época de la insurreccion de Naupka, pero no habiéndose logrado este primer movimiento, se esperaba de un día á otro un movimiento mejor combinado y mas decisivo. Opinábase que las poblaciones de Grecia, consultadas por el método

del sufragio universal, elegirían una Asamblea constituyente que ofreciese la corona á un príncipe italiano. Esta creencia es tan general en Turin y en las demas ciudades de Italia, que se consideraba este resultado como un hecho seguro. Se enlazaba este pensamiento con el de la creacion del reino de Bizancio, con el cual se contaba para que ayudase á la Italia en sus luchas futuras.

Escriben de Paris que el gobierno de Turin es menos hostil de lo que se creyó á la conciliacion, y que todo conspira, por lo tanto, á hacer creer que hay mucho adelantado para que se realicen los proyectos que Napoleón III abriga de arreglar lo menos mal posible los asuntos de Italia.

El Portugal ha conseguido una importante concesion del gobierno chino: poseia en Macao el gobierno portugués, no como colonia, sino como factoria, tolerada por el gobierno indígena, y por la cual debia satisfacer cierta suma, que años atrás dejó de pagarse, y costó la vida al gobernador portugués. Auxiliado por los buenos oficios del representante francés, el Sr. Guimaraes, enviado de Portugal, ha hecho un tratado con los chinos, en virtud del cual se declara á Macao á perpetuidad posesion portuguesa y se hacen otras concesiones importantes.

Segun los datos oficiales que acompañan á los partes referentes al glorioso combate sostenido por nuestros buques de guerra contra los pueblos piratas de Tavi-Tavi, en las islas Filipinas, los enemigos que tuvieron que vencer los 120 tripulantes de la *Prilomena* y la *Samar*, ascendian á 650, dirigidos por doce de sus mas famosos jefes.

Un periódico de oposicion ha publicado una carta de Almería, en la cual se censura la manera como fué dirigida la escuadra que condujo á S. M. desde Málaga á Almería. El general Bustillos, que la mandaba en jefe, ha dado tantas pruebas de pericia é inteligencia durante su larga carrera, y especialmente en la campaña de Africa, que no es necesario defenderle de tan triviales ataques.

Dentro de poco saldrán para hacer un viaje por varias naciones de Asia el archiduque Maximiliano y su cuñado el duque del Bravante. Se asegura que este viaje se ha decidido á consecuencia del desacuerdo sobrevenido entre el archiduque y su hermano el emperador Francisco José.

Dicen de Turin que el ministro de Marina no esperará á la reunion del Parlamento para hacer dimision de su cargo.

El puesto que deja vacante lo ocupará un napolitano, cuya falta se hace notar en el gabinete.

La prensa alemana, en su gran mayoría, acusa á la Italia de ser la única promotora de la revolucion griega; pero al mismo tiempo declara, que la *diplomacia* bávara no habia salido arraigarse profundamente en el país que regia bajo el protectorado de Francia, Inglaterra y Rusia.

Las alarmas del *Morning-Post* sobre la cuestion griega, dice la *Patrie* que son un pretexto de lord Palmerston en favor de los armamentos británicos. Según el periódico imperialista, el recuerdo, que ha hecho su colega inglés de esos armamentos, es como un llamamiento á la opinion, previendo los ataques de que se siente amenazado el gabinete Palmerston en el seno del parlamento en la próxima legislatura.

La tercera conferencia relativa á la abolicion de los peajes del Elba, según anuncia el *Diario de Hamburgo*, se celebró el 27 de octubre por los delegados de los siete Estados ribereños. El debate parece haber sido animado, insistiendo Prusia, Austria, Sajonia y Hamburgo, con fuertes argumentos en favor del comercio y de la industria de Alemania, en la necesidad de realizar una transaccion basada en las proposiciones adoptadas en conjunto por los cuatro gobiernos indicados en la conferencia celebrada en Dresde el mes de setiembre último. La esperanza de obtener algun arreglo equitativo que libre, si no por completo, al menos en gran parte, á la navegacion de los derechos onerosos que gravitan sobre ella, parece desvanecerse cada día á medida que las discusiones se prolongan acerca de dicha cuestion, de interes nacional para Alemania.

El *Ost-Deutsche-Post* anuncia que el embajador de Grecia cerca del gobierno austriaco, baron de Siria, se dirigirá á Trieste con objeto de recibir al rey y á la reina, que, á consecuencia de la revolucion, han abandonado aquel país.

El *Contemporáneo* ya creyendo que el Sr. Mon será presidente de la mesa del congreso.

Segun dice un periódico, pasan de cincuenta millones de reales los fondos que se hallan detenidos en poder del Estado procedentes de las liquidaciones del crédito del personal del clero practicadas por las oficinas, sin que los interesados hayan reclamado su entrega, por dejadez, por falta de recursos, ó por ignorar la cualidad de herederos de aquellos á quienes pertenecieron dichas sumas. Con este motivo, el nuevo periódico *la Grita del Clero*, propone para dar aplicacion á estas sumas, que una vez transcurrido el plazo fijado por el gobierno, y hecha una liquidacion parcial, las sumas que resultasen en cada diócesis podrian repar-

tirse en las mismas, invirtiéndolas en misas por el alma de los difuntos primitivos de dichos créditos, y socorriendo por este medio á un gran número de sacerdotes, que no faltan en todas las poblaciones y que hallarían un alivio á su situacion: Que así como una parte del producto de la bula se distribuye entre los obispos y preladatos de las Iglesias de España para hacer donativos, podría darse igual aplicacion y destino á esos fondos; y que puesto que el clero carece de medios para contrarrestar los achaques de la vejez, una enfermedad penosa, ó que imposibilita acaso para ejercer su ministerio, ese capital podría dedicarse á establecer un Monte-pío del clero.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las siete y media de la noche de hoy, para recibir las credenciales que debe presentarle el nuevo ministro de los Estados-Unidos, Mr. Koerner.

No existiendo hoy verdaderas relaciones diplomáticas entre Méjico y España, el señor Ceballos, que fué de secretario de la misión confiada al conde de Reus, pasó á la capital de la república cuando el general Prim abandonó su territorio, para velar por los intereses y personas de los españoles, y para informar al gobierno del verdadero estado de los negocios. Al confiar el gobierno español esta misión al Sr. Ceballos, ha dejado á su criterio el abandonar el territorio de la república cuando lo creyera conveniente á la dignidad nacional, ó forzosamente ante los acontecimientos que se preparasen. En este concepto no extrañaríamos que saliese cierta la noticia que corre estos dias por los periódicos, de que el Sr. Ceballos habia dejado á Méjico para venir á España.

El cuerpo diplomático residente en Madrid, ha solicitado la honra de presentarse á S. M. la Reina para felicitarla por su vuelta á Madrid, y la Reina ha señalado para este acto la hora de las ocho de la noche de hoy.

El Reino insiste, y tiene esta vez razon, en que la exposicion de algunos mejicanos, protestando contra el juicio que de ellos hizo en el Congreso el señor ministro de Estado, obra en poder del gobierno de Su Majestad. El Sr. Pacheco la dejó con una carta al señor ministro de la Gobernacion, y este la envió á la presidencia del Consejo de ministros, de donde habrá pasado regularmente á la secretaria de Estado; pero se nos figura que no ha de dar el gobierno gran valor á este documento, si se confirma lo que se dice de que ha sido ideado y escrito en Madrid y enviado á Méjico para que se firme, por lo que cuentan que la protesta ha tardado tanto en llegar á Madrid.

Anteayer á las cuatro de la tarde ha descarrilado el tren misto á dos kilómetros de Albacete entre esta estacion y la de Chinchilla, no teniendo que lamentar, afortunadamente, ninguna desgracia. Los coches descarrilados fueron los dos primeros de la cabeza del tren.

El digno y celoso gobernador de Albacete, Sr. Gallostra, ha publicado un proyecto de estatutos para un Banco agrícola provincial, examinados y aprobados por la Junta de agricultura y diputacion de la provincia. El objeto de dicho Banco será facilitar en dinero y á préstamo los recursos necesarios para el fomento y desarrollo de la industria agrícola y el pago corriente de las contribuciones que la puedan interesar, no pudiendo dichos préstamos exceder de un año de duracion ni de mayor cantidad que la de 6,000 rs. Tambien se dedicará dicho Banco á recibir depósitos á plazo fijo, llevar cuentas corrientes, descontar y facilitar el giro sobre los puntos en que tenga sucursales ó comisiones, siendo dichas operaciones de índole esencialmente agrícolas. Conocida la falta de capital que generalmente experimentan los labradores pobres, la dura ley que les impone en sus apuros el especulador ó el prestamista, y la dificultad en que aquellos se encuentran de devolver el préstamo con sus crecidos intereses, se desprende el inmenso beneficio que ha de reportar la creacion del Banco agrícola. Felicitemos sinceramente al Sr. Gallostra y escitemos el celo de los demas gobernadores á fin de que adopten medidas de igual trascendencia.

El vapor *Ulloa* y la fragata *Carmen* que han sido destinados al apostadero de la Habana se están alistando en el arsenal de la Carraca.

El jueves último llegaron al puerto de Cádiz los vapores *Isabel II* y *Ulloa*, la fragata *Berenguela* y *Santa Lucía* que componían parte de la escuadra reunida con motivo del viaje de S. M. El primero de estos buques condujo á los Excmos señores conde de Bustillos, capitán general de marina de aquel departamento, y duque de Osuna, embajador de España en Rusia.

En Villanueva y Geltrú, fueron visitadas, el lunes último, varias tiendas de comestibles por los concejales del ayuntamiento multando á algunos tenderos por espender los artículos faltos de peso; no contentos con haber encarecido mucho la carne y el pan.

Mañana á las siete y media de la noche se verificará la apertura del curso de 1862 á 1863 de la cátedra de Economía pública, que tiene establecida la Sociedad Económica Matritense en su local de la calle del Turco, y regenta el profesor señor D. Francisco Hilarion Bravo.

Nuestro querido amigo y compañero don

José Lesen y Moreno, ha sido nombrado secretario del semanario ilustrado conocido con el nombre de El Panorama Universal, en reemplazo del Sr. D. Francisco Medina Veytia, que falleció repentinamente á fines del mes pasado.

La Sociedad Económica Matritense ha dispuesto se verifique la junta general de oficios para el año venidero, debiendo renovarse todos los cargos, excepto los de secretario general y tesorero, que entraran en el último año de su trienio.

Las entregas 17 y 17 de Las vidas de los Santos Españoles, obra tan patriótica como importante para la moral y para la historia como para la religión, contienen las vidas de San Alvaro, Santa Benilde, martirizada en Córdoba y San Berardo, martirizado en Marruecos, y las acompañan dos lindas láminas litografiadas de San Anton pascense y San Anton, obispo de Valpuesta y San Alvaro, obispo de Leon, debidas al lapiz del acreditado Sr. Zarza.

No tema El Eco del País, que aconseja al gobierno que nombre pocos senadores, que el ministerio aconseje á la corona lo contrario. Trece son las vacantes que la muerte ha hecho en la alta Cámara desde la última promoción y seguramente los nombrados no llegarán a este número.

Todo lo que se dice estos días por la prensa opositora sobre medidas mercantiles adoptadas por el emperador de Marruecos en daño esclusivo de los españoles, es una mera fábula. Hoy, como desde que se concertó el tratado de Madrid, disfrutan los españoles en el imperio de Marruecos de todas las ventajas otorgadas á las naciones mas favorecidas. Tan es falso lo que cuentan á los opositores, cuanto que el embajador marroquí que vino á Málaga á felicitar á S. M. la Reina, manifestó que traía el encargo de testimoniar ante el gobierno español del vivo interés que sentía el emperador de Marruecos, porque nada alterase las buenas relaciones que existen hoy entre el imperio y la España.

El caballero de S. M., Sr. Leon, que cayó del caballo á la entrada de los reyes en Málaga, y que sufrió una luxacion de la clavícula, se encuentra ya levantado, y en breve se trasladará á Madrid con su padre el general Leon y Navarrete.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Málaga 2.

Hoy ha entrado el vapor «Barcino» con la correspondencia de los presidios. En ellos reina la mas completa tranquilidad.

Cartagena 2.

El vapor «Colon» que salió en la tarde de ayer para Cádiz, ha vuelto de arribada anoche con averias en las calderas y chimeneas. Tambien zarparon ayer de este puerto los vapores «Francisco de Asis» y «Vasco Nuñez de Balboa».

San Sebastian 2.

El correo de Francia no ha salido hoy de Tolosa hasta las nueve de la mañana por efecto de las crecientes de los rios, que han impedido su paso por los puentes provisionales.

Badajoz 2.

Ni ayer ni hoy han podido constituirse las mesas para la eleccion de ayuntamiento, por falta de electores.

Cádiz 2.

Por orden de la direccion general de sanidad se ha visitado el vapor «Almogábar», procedente de Canarias, y se ha hallado en perfecto estado de salud la tripulacion y pasajeros. La junta de sanidad insiste, sin embargo, en que se les sujete á observacion.

El gobierno ha declarado sucio el puerto de Santa Cruz de Tenerife, y sujetas sus procedencias al art. 34 de la ley de sanidad.

Durante el mes de setiembre último entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte 780 individuos de todos sexos y edades; salieron con alta 629, y quedaron en fin de mes 971 enfermos, esto es, 52 mas que los precedentes del mes de agosto: han fallecido 99, hallándose las terminaciones funestas con los enfermos asistidos próximamente en la relacion de 4 á 17, y el mayor número de aquellas fué ocasionado por las enfermedades crónicas del aparato respiratorio y tambien por las fiebres graves ó tifoideas, habiendo estado con los entranos de las primeras en la relacion de 4 á 4, al paso que en las segundas solo estuvieron en la proporcion de 1 á 7.

Cuenta La Iberia, que anteaer apareció adornado con magnificas coronas el monumento erigido para conservar las cenizas de Argüelles, Calatrava y Mendizabal. De ellas pendia una anchacinta con esta inscripcion: Los progresistas de Madrid.

El rey de Portugal acaba de conceder la gran cruz de la Torre y la Espada al duque de Loulé y al Sr. Durando, ministro del rey Victor Manuel.

Se ha celebrado en Lisboa con festejos el cumpleaños del rey D. Fernando, padre de D. Luis I. Todas las personas de la corte acudieron á felicitar al rey en su palacio.

Las ferias de Castellon, que debieron comenzar el miércoles, no pudieron inaugurarse por efecto del fuerte temporal de aguas que hace dias se experimenta en aquella ciudad.

El jueves quedó habilitado el puente de Albaia en el ferro-carril de Jativa, para mercancías y para el paso de las personas. El nivel de las pilas es por lo menos un metro mas bajo que el de la vía. Así es que se ha tenido que adoptar un sistema de planos inclinados que permite á los trolecs deslizarse por la pendiente, recorrer con rapidez el puente provisional y por su propio impulso ascender por la pendiente opuesta. El puente provisional para que por el

puedan pasar los trenes, hasta que se monte definitivamente el de hierro, no quedará corriente hasta dentro de algunos dias.

No fué en sala extraordinaria, como se ha dicho, donde se falló la causa del Sr. Ruiz Pons y consortes, sino en la sala segunda de la Audiencia de Zaragoza, la que presidió el regente.

Hace tres dias descargó una fuerte tormenta sobre Valencia y su término, que arrojó varias chispas eléctricas. Una de ellas se introdujo en una casa del pueblo de Godella, y prendió fuego á un almacen de cáñamo, propagándose el incendio á todo el edificio, en el que parece que hubo algunas desgracias personales.

En Córdoba se trata de organizar una sociedad de seguros contra incendios para las fincas urbanas, cuyo reglamento ha sido ya sometido al gobernador civil para que lo eleve á la aprobacion del gobierno de Su Majestad.

En Badajoz se trata de celebrar rogativas para implorar del cielo las lluvias que hacen gran falta para los campos y hasta para la salud pública.

Ha dejado de existir El Tren, periódico de Valladolid. En cambio ha comenzado á publicarse en aquella ciudad otro colega, titulado El Eco de Castilla.

Las lluvias han sido y siguen siendo tan fuertes en el Maestrazgo, que los caminos han sufrido bastante, imposibilitando á los correos el llegar á las horas que les están marcadas.

Ha sido contratada como primera típle el teatro de la Coruña la señora Doña Carmelina Poch, que hace dos años formó parte de la compañía lírica del teatro principal de Valencia.

Ayer al medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tolon 2.

Todavía no ha salido la escuadra que debe marchar á Grecia, pero han sido llamados los oficiales que están con licencia, y siguen haciéndose los preparativos de marcha.

Londres 1.º

Lord Russell, contestando al comité garibaldino, ha prometido renovar las gestiones amistosas para la evacuacion de Roma.

Ayer han continuado las elecciones municipales que empezaron ayer. El resultado que arroja la votacion de ayer y anteaer, es el siguiente:

Aduana.—Candidatos amigos del gobierno: Señor marqués de Castelar, 163 votos; D. Jacobo Mendez Vigo, 123; candidatos de oposicion: D. Diego Martínez de Tejada, 65; D. José García Cachena, 58.

Audiencia.—D. Ildefonso Alejandro Alvarez, 32; D. Patricio Pereda, progresista puro, 125.

Correos.—D. Pedro Ochoa, 159; D. Félix Borrell, progresista puro, 95.

Congreso.—Señor Vizconde de la Armearia, 228; D. Vicente Baura, 128; progresistas puros, D. Antonio Gomez, 48; D. José Olozaga, 52.

Hospicio.—D. Juan Alberto Casares, 135; don Luis Entrambasaguas, 145; D. Livinio Stuyk, 140. Progresistas puros: D. Camilo Muñiz, 148; D. Juan José Martínez, 147; don Nicolás Ortega, 130.

Hospital.—Sres. duque de Fernan-Núñez, 165; marqués de Caramonte, 195; D. Guillermo Ortiz de Rivero y D. Pedro Oller y Cánovas, progresistas puros, 52.

Inclusa.—D. Florencio Gomez Parreño, 81; D. Anselmo Santa Coloma, 70; D. Isidoro Gomez Aróstegui, 408; D. Anastasio Perez 69; D. José de las Muñecas, 52. Progresistas puros: D. Baltasar Hermoso del Cano, 177; D. José Gutierrez de Ceballos, 163; D. Francisco Fernandez de los Rios, 163; D. Miguel Mañanas, 168; D. Emeterio Ortiz de la Peña, 162.

Latina.—Progresistas puros: D. Francisco Salmeron y Alonso, 184; D. Manuel Llano y Perti, 181. Progresista en disidencia con los anteriores: D. Ildefonso Bernaldo de Quirós, 96; D. Francisco Tendeiro, 96.

Palacio.—D. Gregorio Robledo Gomez, 174; D. Mariano Calvo Pereira, 175; D. Vicente Florez, 186; D. Dionisio Revuelta 168; D. José Diaz Quijano, 167. Progresistas puros: D. Francisco Ezquerza, 32; D. Quintín Chiarlone, 35; D. José de Leon, 33; D. Marcelo Martínez Alcubilla, 29; D. Luis Portilla, 34; D. Pedro Perez Ruiz, 33.

Universidad.—D. Enrique de Bengochea, 173; D. Andrés de Távira, 154; marqués de Santa Marta, 248. Progresistas puros: Don José Abascal, 36; D. Juan Antonio Corcuera, 71; D. Francisco de P. Montemar, 73.

Como se ve por las anteriores cifras, la eleccion municipal vá ganada por los amigos del gobierno en seis distritos y perdida en tres, habiendo un distrito en que los que van venciendo pertenecen á uno y otro partido.

En el distrito de la Universidad donde los candidatos ministeriales llevan una ventaja de mas de cien votos, han formulado los progresistas una protesta porque un elector que habia votado anteaer se presentó de nuevo á pedir papeleta, manifestando sencillamente que con arreglo á la invitacion que se le habia dirigido, avisándole que eran tres los dias de votacion, él iba á votar los tres dias; y porque un elector ministerial se quejó de que se ejerciera coaccion por los electores contrarios sobre los que iban á votar; lo que dió lugar á un escena de recriminaciones mútuas inútiles cuando la votacion estaba vencida, y con la que parecia quererse establecer la derrota.

Tambien en el distrito del Hospital, donde los progresistas apenas han tenido votos han formulado estos otra protesta de cuyo valor podrá juzgarse observando que los candidatos ministeriales han obtenido ya 165 votos y solo 52 sus contrarios, y que el colegio está presidido por un concejal progresista.

Ayer se queja Las Nochebueas de que los empleados del ayuntamiento ejercen coaccion sobre los electores, y á esto responden los ministeriales asegurando que hay concejales progresistas que han arrojado con la separacion del destino á algunos electores que son empleados en el ayuntamiento.

El miércoles llegó á Malaga el señor marqués del Duero, siendo recibido por las autoridades y gran número de personas notables que lo acompañaron hasta su alojamiento, del que hizo que se retirase la guardia con música y bandera que habia acudido para hacerle los honores de ordenanza.

El 6, dice un diario de Cádiz que saldrá de aquel puerto para el de la Habana el vapor de guerra Isabel II, conduciendo á su bordo al señor general Dilce, capitán general de la Isla de Cuba.

Dice un periódico de Valencia, que el viernes último llamó la atencion de muchas personas de aquella ciudad un grupo que á través por varias calles con direccion á la cárcel, compuesto de una pareja de la Guardia civil y cuatro personas esposadas, una de las cuales era una mujer de buen porte y joven, que procuraba taparse la cara con su pañuelo. Se ignoraba qué clase de delito habrian cometido.

En el cementerio general de Valencia se está terminando un salon para que en él se coloquen los cadáveres de las personas que fallezcan de accidentes repentinos, á fin de poderlos tener en observacion.

Ha comenzado á repartirse en Sevilla la primera entrega de la Crónica del viaje de SS. MM., que está escribiendo el reputado publicista Sr. Turino.

Rossini ha vuelto de Passy á Paris, perfectamente bien de salud, y á pesar de sus años conserva todavia toda la brillantez de su espíritu.

Desde anteaer comenzó á regir en todas las parroquias de Córdoba un nuevo arancel para los derechos de bautizos, casamientos, etc., por el cual se han igualado aquellos en todas las iglesias, segun lo dispuso el señor obispo de la diócesis, que halló muy mal la diferencia que habia en el arancel entre las parroquias de la poblacion.

Vá á construirse una carretera desde Palma del Rio hasta el ferro-carril de Córdoba, cuyas obras deberán subastarse en breve.

Nótase en estos momentos que toda la prensa austriaca sostiene la idea de un Congreso general, y aconseja al Austria á que reconozca la Italia.

El principe de Gales asistirá á la distribucion de medallas que deben entregarse á los espositores de Londres.

La Inglaterra envía una escuadra para proteger las Bermudas contra nuevos insultos, tales como los que ha cometido el famoso comodoro Walker.

El emperador ha recibido estos dias á Mr. Kalergis, encargado de negocios de Grecia en Paris.

El Cuerpo legislativo francés no se reunirá hasta el 14 ó el 15 de febrero del año próximo.

Dice un diario de Zaragoza de anteaer: «Los despreciables autores de los petardos al ver que en los calles no producen resultado, intentaron anteaer probar fortuna en otro sitio, y al efecto dispararon un debajo de la gradería de la Zarzuela: por fortuna el numeroso público que ocupaba el local, tuvo el buen sentido de no alarmarse, y el autor podría ver que en todas partes su bárbara distraccion es recibida de la misma manera.»

En San Lucaar de Barrameda vuelve á agitarse la cuestion del ferro-carril, tan importante para aquella poblacion, y cuya realizacion parece que al fin se realizará.

Un despacho de Turin dice que Tristany se ha rendido al destacamento francés estacionado en Veroli.

Dicese que el rey Othon ha firmado su abdicacion en Venecia, pero que la reina se oone á la publicacion de este documento, insistiendo en que previamente se dirija una protesta á las potencias protectoras de la Grecia.

El lunes falleció la Excm. señora doña María Josefa Santisteban y Fraggia, viuda del Excmo. señor D. José García Pérez de Castro, alto funcionario que fué del ministerio de Estado. Dicha señora, que era apreciada, tanto por sus virtudes cuanto por su afabilidad de carácter, ha bajado á la tumba á los cincuenta y tres años, dejando sumidos en la mas angustiosa pena á sus muchos hijos, de los cuales es el mayor, el aplaudido autor dramático y diplomático D. Rafael García y Santisteban, á quien acompañamos en su justo dolor.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Continental el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Munich 2.

El rey Othon protesta de sus derechos al trono de Grecia.

El general Fider, antiguo ministro plenipotenciario de la corte de Baviera cerca del gobierno griego, ha sido enviado á Paris y Londres, encargado de una mision concerniente á la cuestion de sucesion al trono de Grecia.

El Colegio de Notarios de Madrid continuó en su reunion del dia 30 de octubre, la discusion del tema anterior, sobre el puede el hijo menor de edad y sujeto á la patria potestad, obligarse por sí válidamente en virtud del poder que el padre le confiera con este objeto.

La Academia opinó en sentido negativo. Y habiendo trascurrido las horas de costumbre, el señor presidente anunció como

puntos de discusion para la próxima junta que tendrá efecto el jueves proximo 6 de noviembre, los siguientes:

1.º ¿Es válida en un poder la obligacion ó protesta de no revelar?

2.º El consentimiento paterno y la peticion de consejo para contraer matrimonio, de que tratan los artículos 1.º, 2.º y 15 de la ley de 20 de junio de 1862, podrán hacerse constar por medio de testimonio ó habrán de consignarse en escritura pública.

3.º ¿La ley hipotecaria ha modificado el principio establecido en la ley 61 de Toro, respecto á los contratos en que se obliguen las mujeres casadas?

La orden dada por el general Forey resolviendo el gobierno creado en Méjico por el general Almonte, de que hemos recibido una copia autorizada por conducto extraordinario, dice literalmente así:

«El general en jefe, investido de todos los poderes militares y políticos, hace saber al público mejicano y en particular á los habitantes de Veracruz, segun las ordenes que hemos recibido; que el gobierno instituido por el señor general Almonte, sin el concurso de la nacion, no tiene de ninguna manera la aprobacion de la intervencion francesa y que el general Almonte tendrá que:

1.º Disolver el ministerio que creó.

2.º Abstenerse de dictar ninguna ley ni decreto.

3.º Dejar el título que tomó de jefe supremo de la nacion, limitándose en lo sucesivo, del modo mas exacto, á las instrucciones del emperador, que son las de proceder, tanto como sea posible, con los otros generales mejicanos acogidos á nuestra bandera, á la organizacion del ejército mejicano.»

El gabinete italiano negocia en este momento con el gabinete de Lisboa para la cesion por el Portugal de una isla de la Océania, donde se conducirían los camorristas presos en Nápoles y en las provincias meridionales, y cuyo número pasa ya de 4.000.

Dicen de Viena que una escuadra austriaca ha recibido orden de dirigirse al archipiélago griego.

En Carrascosilla, provincia de Cuenca, han ocurrido uno de estos últimos dias algunos desórdenes, de los que ha resultado quedar gravemente herido el teniente alcalde y algun otro vecino, además de algunas mujeres. Creese que estos disgustos son debidos á enemistades de localidad. En Pedrocera ha habido tambien alguna desgracia por motivos analogos, habiéndose herido en una contienda dos de los principales jóvenes de la poblacion.

Ayer mañana murió repentinamente en la calle del Rubio un sujeto que habia llegado anteaer de fuera.

En la calle de la Libertad ha ocurrido ayer mañana un ligero incendio, que quedó estinguido con el solo auxilio de algunos vecinos.

Aun no se ha logrado averiguar quién fué la persona que por una fatal inadvertencia causó anteaer la muerte de una niña, ahogándose con un colchon que le echó encima en una buñolera de la calle de Tuldoscos.

Podemos calificar de falsa la noticia que ha corrido estos dias sobre la traslacion del gobernador civil de Badajoz á Ciudad-Real. Estando vacante el gobierno de Zaragoza y siendo conveniente al servicio y á la salud de algunos interesados su traslacion á otros puntos, es seguro que próximamente deben hacerse algunos cambios en los gobiernos de provincia; pero estos serán muy pocos y todavia no han sido acordados en el Consejo de ministros, que es al que toca entender en estos nombramientos.

En Orihuela llamó la atencion de los reyes la cabalgata de labradores que salió á recibirlos. Estos vestian el traje del país con todo el lujo de su semi-árabe y pintoresca forma, y recordaban á los mil ginetes que de aquellos campos acompañaron á la Primera Isabel á la conquista de Granada.

Nuestro correspondal de Málaga nos participa, que el joven y simpático caballero de campo de S. M., D. Luis de Leon, habia abandonado la cama despues de quince dias que han sido necesarios para que la clavícula rota adquiera alguna seguridad, afirmándonos que su curacion será completa, gracias á la eficaz asistencia del facultativo D. Rafael Suviron, designado por S. M. con este objeto, y á los cuidados de sus amigos y cariñoso padre el Excmo. señor general Leon.

El jueves último por la tarde visitó su A. R. el Srmo. Señor duque de Montpensier el asilo de medicion de San Fernando, en Sevilla, recorriendo los departamentos del edificio. Procuró informarse de las necesidades de la casa y de los asilados, y demostró por estos el vivo interés que siempre dispensan SS. AA. á la desgracia. Al retirarse el señor duque entregó 4.000 reales, cuyo donativo, además de ser una nueva manifestacion de la ardiente caridad que distingue al principe, es muy oportuno en las difíciles circunstancias que atraviesa aquel establecimiento de beneficencia que ha sufrido mucho á causa del incendio ocurrido en él no hace muchos dias.

El helino que bajo la direccion del señor Monturiol se construye en Barcelona, está ya casi terminado en su esterior. Es de forma elipsoidal, y podrá descender hasta 50 metros bajo el agua, llevando una tripulacion de 30 hombres. Los aparatos interiores están aun por hacer, y es probable que no puedan construirse tan pronto.

Las enfermedades reinantes en Madrid, durante el último setenario han sufrido alguna modificacion en su carácter y número, siendo mas frecuente las de tipo catarral y reumático que las inflamatorias y

gástricas; las remitentes anémicas y tifoideas, que las intermitentes ciliarias y tercianas; los infartos viscerales, consecutivos á estas calenturas, que las fleugasias de las membranas serosas que envuelven á aquellos órganos; los catarros y dolores reumáticos, que los nerviosos y podágricos. Por otra parte disminuyeron las erisipelas y oftalmías, pero se aumentaron las anginas, las lases nerviosas y catarrales, y las viruelas. La mortandad, si bien fué mayor que en la otra semana, fué debido á que terminaron su curso de una manera desgraciada muchas afecciones crónicas, entre las cuales ocuparon el primer lugar las tisis, las hidropesias, las asmas, las pleneumonías, las disenterias y los catarros pulmonares.

En el mercado de granos de Madrid de ayer, se han vendido 919 fanegas de trigo de 46 á 53 1/2 reales fanega, quedando por vender 1.356 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 27 1/2 rs. y la algarroba á 11 1/2.

Durante la morada del Papa en Castel-Gandolfo, se ha arrestado el dia en que Francisco II ha ido allí con su familia á visitar al Santo Padre, á un joven, cuyo aspecto llamó la atencion de la policia romana. Se le encontraron dos revolvers, un puñal y una bayoneta. Interrogado por la autoridad el joven, ha rehusado decir su nombre, ni cuáles eran sus intenciones recorriendo armado los alrededores de Castel-Gandolfo.

La comision creada para formar la estadística de los profesores de medicina, cirugía farmacia y veterinaria que ejercen en esta provincia, ha terminado su trabajo, y despues de haber merecido la aprobacion de la junta provincial de Sanidad, ha pasado al gobierno de la provincia.

En 31 de diciembre de 1861 existian en los 48 manicomios que hay en todo el reino 2.504 enfermos, en los que habia 348 hombres furiosos, 1.189 hombres tranquilos, 215 mujeres tranquilas y 732 furiosas.

El coste total de los 18 establecimientos en dicho año, ha sido el de 3.113.321 reales y 28 céntimos, incluyendo en esta cantidad el gasto del personal.

Escriben de Paris que en un consejo de ministros se ha tratado de la conveniencia de que se dé el trono que deja vacante el rey Othon, á uno de los hijos de Victor Manuel, y de hacer aceptar á este esa gracia como una compensacion de los sacrificios que hubiera de imponerse para no dificultar la conciliacion en Italia.

Dice una cartada Paris, que si Victor Manuel viera que á uno de sus hijos le daban la corona de Grecia, perderia indudablemente los escrúpulos que le impiden desahacerse de la isla de Cerdeña, que es el quid de toda la dificultad, el caballo de batalla de cuanto se está peleando para arreglar la cuestion italiana. El gobierno francés quiere á todo trance esa isla, que punto intermedio entre las costas francesas y las de Argelia, le reportaría grandes ventajas.

SEGUNDA EDICION.

Un periódico sevillano llama la atencion del municipio para que de acuerdo con la comision arqueológica se limpie y restaure la bella torre de la Plata que está frontera á la del Oro y es un monumento árabe de hermosa construcción, hoy abandonado y en poder de algunos vecinos; que lo han convertido en depósito de inmundicia.

Segun escriben de Perpiñan, puede darse ya por resuelta la construcción de un ramal de ferro-carril desde aquella ciudad hasta Prades, y hasta empieza á hablarse de que con el tiempo podría prolongarse aquella vía, y haciéndola penetrar en España por el valle de Segre, llevarlo á empalmar con la línea de Zaragoza.

Ha fallecido en Bilbao el conocido constructor naval Sr. Cortabitarte, á una edad muy avanzada. Durante su larga y honrada vida, habia dirigido la construcción de mas de sesientos buques de todos portes y tamaños.

Escriben de Paris que un personaje adicto al gabinete de Mr. Dronyn de Lhuys, acaba de partir para Atenas, encargado de una mision extraordinaria. Tambien se asegura que el emperador no tiene política particular que hacer prevalecer con respecto á la Grecia, y que está perfectamente decidido á marchar de acuerdo con la Europa en esta cuestion.

La academia de Berlin ha resuelto seguir el camino de la asociacion británica para el adelanto de las ciencias. Ha decidido, que en breve tiempo se lleve á cabo una ascension en globo organizada bajo su direccion, y segun el plan propuesto por Mr. Glaisher. Las atrevidas tentativas del célebre auxiliar del Observatorio real de Greenwich, han producido por lo visto en Alemania una viva sensacion.

El Sr. de La Farina ha salido de Turin para Grecia. Es probable que este hombre de Estado italiano, se dirija á Grecia, para preparar ó examinar las probabilidades de triunfo que tendria un principe de la casa de Saboya para el trono de Grecia. Háblase tambien del condé de Montferat, tercer hijo de Victor Manuel, para candidato al reino de Grecia.

Son tantos y tan desastrosos los efectos que el mar ha producido todos estos dias en la barra de Bayona, que además de haberse formado en ella bancos de arena, que impiden la entrada y salida de buques, ha arrojado mas de 100 pies de muelle que se habian construido, siendo arrastrados río arriba las estacas y habiendo varado en ambas orillas. Por causa del gran movimiento de arenas y de la resistencia que oponen á las olas, aun cuando la mar está bella ó po-

co allorada, la barra se presenta tan imponente, y ofrece tan poca seguridad a la navegación, que los buques no se atreven a acometerla ni a la entrada ni a la salida, y permanecen algunos días ya muchos días mar afuera ó en los puertos de Pasajes y Socoa, y otros fondeados en el desagüe del Adour esperando á que los bancos desaparezan y con ellos las inmensas olas que rompen agitados de parte á parte de la barra.

El ministro de la Guerra de los Estados federales está debiendo á la tropa 30 millones de duros, y como algunos cuerpos del ejército no han recibido paga en cinco meses, reina el mayor descontento.

El nuevo rector de la universidad de Bruselas, Sr. Roussel, ha inaugurado su rectorado disponiendo que todo nuevo catedrático comience su curso con una sesión solemne, en la cual de una lección pública sobre las generalidades del ramo de enseñanza que va á desempeñar. Entre nosotros el nuevo profesor, cuando toma posesión de su cátedra, lee un discurso sobre el punto que mejor le parece de los correspondientes á su asignatura. No tenemos por peor esta práctica que la establecida por el Sr. Roussel, antes de al acto mayor importancia y solemnidad.

Vuelve á hablarse en París de la reunión de un nuevo Congreso europeo. La ya casi olvidada cuestión de la conveniencia de reunir un Congreso europeo, vuelve á agitarse de nuevo. La revolución griega, que exige que las tres potencias protectoras de la nacionalidad helénica se pongan de acuerdo y en íntimo contacto, ha hecho que se fije nuevamente la atención en este remedio.

Háblase de una nota que con tal motivo piensa dirigir el gobierno francés á las potencias, diciéndoles que supuesto que el arreglo de los asuntos de Grecia exige que tres naciones se pongan de común acuerdo, pudiera aprovecharse la ocasión para que reunidas en conferencia, y juntamente con ellas las que tuvieran derecho para asistir, se diese solución; no tan solo á la cuestión helénica, sino á la italiana, que es la obra de romanos de la diplomacia moderna. Hay quien asegura que antes de resolverse el gobierno á dirigir esa nota, ha tanteado el modo de sentir de las principales potencias, y que si bien las que antes repugnaron el Congreso, se han mostrado ahora también hostiles, las demás, que constituyen la mayoría, no han tenido nada que alegar en contra. Los que eso dicen, añaden que las tentativas de hallar un medio que condujera á la conciliación en Italia se suspenderán por ahora, y que tan solo en el caso de que se vea que en el Congreso es imposible, se comenzarán con actividad las negociaciones.

Un diario inglés, cuenta un suceso que prueba hasta dónde llega el poder metálico de la casa Rothschild. El Banco de Londres se negó á pagar billetes de la referida casa,

porque según manifestó, solo descontaba sus billetes, pero no los de particulares. El Sr. Rothschild se indignó de la palabra particular y se propuso probar al Banco lo que aquel particular podía. Tres semanas después, M. Nathan Rothschild, que había invertido este tiempo para reunir todos los billetes de 5 libras esterlinas (125 francos) que pudo procurarse en Inglaterra y en las demás plazas de Europa, se presentó en el Banco acto continuo de abrirse las oficinas, y empezó por sacar de su cartera un billete de 5 libras que le cambiaron en seguida entregándole cinco soberanos, en medio de la sorpresa que ocasionaba observar que el señor baron en persona se tomaba tanta molestia por tan poca cosa.

M. Natham examinó una á una las piezas de oro y las puso en un pequeño saco blanco; luego sacó un segundo billete de su cartera, después un tercero, á este siguió un décimo, un centésimo luego, y antes de ir al saco las monedas sufrían un examen tan lento como escrupuloso, y llevando su minuciosidad hasta, pesar algunas para ver si eran de buena ley. «Estoy en mi derecho,» decía.

Vaciada la primera cartera y lleno el primer saco, un lacayo entregó una segunda cartera repleta y un segundo saco vacío al señor baron, y la operación continuó de este modo hasta que se hubo cerrado el despacho. M. Natham había empleado siete horas para cobrar 525.000 francos. Pero como nueve empleados de su casa habían, durante la mañana, ocupado las nueve oficinas de cambio, resultó que la casa Rothschild había retirado del Banco 5.250.000 francos en oro, y que nadie mas pudo obtener ni una sola moneda.

Todo lo que lleva un sello de escentricidad ha tenido siempre el privilegio de agrada á los ingleses. El primer día causó pues cierta hilaridad el pique de M. Natham Rothschild. No fué tan franca la risa el siguiente día cuando se le vió aparecer, á primera hora, acompañado de sus nueve empleados y seguido esta vez de varios furgones, cargados unos de billetes de 5 libras y los demás destinados al transporte del numerario. La hilaridad cesó del todo cuando el banquero dijo con una sencillez hipócrita:

«Estos señores no quieren pagar mis billetes... he jurado no guardar los suyos; como gusten... Prevenidos tan solo que tenemos ocupacion para dos meses... se han de retirar 320.250.000 francos en oro del Banco de Inglaterra, que jamás los tuvo» El Banco de Inglaterra cobró miedo; motivo habia. En los periódicos de la tarde pudo leerse, lo propio que en los del día siguiente, que en lo sucesivo pagaría sin demora los efectos de la casa Rothschild, como sus propios billetes.

Las noticias que recibimos hoy de los Estados-Unidos dicen que la suerte de las Armas continúa siendo adversa á los confederados en el Oeste y en las diferentes acciones que han tenido lugar en aquella región han quedado bastante malparados, por cu-

ya razon se supone abandonarán por algun tiempo los Estados de Kentucky, Missouri y Tennessee y se replegarán hacia el Sur, en donde establecerán sus cuarteles de invierno y se aprestarán para la próxima campaña de primavera.

Las obras del hospital general se prosiguen con grande actividad, siendo de esperar que una vez concluidas, el hospital que de digno de la capital de la monarquía, servido por un personal muy digno y bajo la inspección del entendido catédrico de la escuela, doctor Sanchez Morino.

La revolución griega es monárquica. Todas las medidas adoptadas por el gobierno provisional son esencialmente conservadoras.

El príncipe Gregorio Ipsilanti es quien reúne mas probabilidades para subir al trono de Grecia. Se ha formado un partido considerable que defiende á este pretendiente, quien parece que por su edad, su origen y sus creencias es el que reúne mas condiciones. El príncipe Ipsilanti es nieto del célebre patriota griego de 1821.

De Jerez de la Frontera se nos envia un largo comunicado anónimo en el que se habla lastimosamente de la compañía de ópera que funciona en aquel teatro, por no reunir en su conjunto las cualidades que eran de esperar. En cuantas óperas se han cantado ha tenido el público, según se nos dice, ocasión y motivo sobrado para demostrar el disgusto con que oyó la ejecución. La verdad en su lugar.

La compañía dramática que funciona en Granada, dirigida por el Sr. Calvo, sigue recibiendo muestras de aprecio del público granadino.

La que en Málaga dirige el Sr. Gomez, goza de gran boga, recibiendo todos los actores y muy particularmente aquel, repetidos aplausos.

Los inspectores médicos del ejército inglés acaban de publicar un informe, en que recomiendan vivamente que la ración de carne del soldado se eleve de tres cuarterones á una libra. Declaran que el aumento de gasto se compensa por el aumento de fuerza y salud de los soldados, por la disminución de la mortalidad y de las enfermedades.

Nashville capital del Estado de Tennessee se encuentra hoy mas amenazada y mas en peligro que nunca. El enemigo la rodea completamente, la guarnición está á media ración, y si no se envían pronto los refuerzos que necesita, se verá obligada á capitular.

En la batalla de Perryville las pérdidas de los federales han sido enormes; cuatro generales muertos, tres heridos y uno prisionero, la mitad ó mas de todos los jefes y oficiales que entraron en acción muertos ó heridos, y dos mil hombres, hasta ahora que se sepa, fuera de combate, tales han sido los resultados positivos para el Norte.

Las clínicas de la facultad de medicina han sufrido en su parte material una importante reforma, debida al interés con que los señores Drumen Usera, como directores efectivos é interinos, han atendido las mas inmediatas y urgentes necesidades, utilizando con el mayor acierto la consignacion pecuniaria acordada últimamente. El personal que ha de atenderlas en lo sucesivo, así en lo científico como en lo material, secundará sin duda los buenos deseos de aquellos tres, aunque falto del porvenir á que de un modo bien entendido debiera ser llamado.

El Journal de la société Statistique de Paris contiene un estudio sobre el suicidio en Francia, que arroja de sí una terrible estadística. El autor de este trabajo es M. Hipólito Blac, y asegura que desde 1827 ha ido en aumento el número de suicidios. Desde 1827 hasta 1858 se cuentan en Francia 92.662 suicidios, que corresponden á 2.895 al año. En 1827 de cada 100.000 individuos resultaban 4,8 suicidios, en 1858 resultaron 10,8. La progresion espanta.

En 48 meses que dura la guerra de los Estados Unidos ha llamado el gobierno federal á las armas 1.275.000 hombres y gastado 1.130.000.000 de duros.

Una epidemia ha reinado en Brou (pueblo de Francia) que acometió á 80 personas y ocasionó la muerte de 14. El médico de epidemias (allí hay quien cuida de estas menudencias) procuró indagar la causa del mal, y después de detenidas indagaciones obtuvo por resultados que procedía de una pollería. La grande aglomeracion de gallinas en un espacio muy reducido habia vicinado de tal suerte el aire de aquel barrio, que resultó la mencionada enfermedad.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. La Comemoracion de los Fieles Difuntos.—San Valentin, presbítero y mártir, y los Innumerables mártires de Zaragoza.

Cultos.—Jubilo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón y procesion de reserva.—Visitando hoy al Santísimo Cristo de la Salud en su capilla de la plazuela de Anton Martin, pueden ganarse innumerables gracias é indulgencias, que pueden aplicarse por las benditas Animas del Purgatorio. Estará S. D. M. de manifiesto desde las diez á las doce de la mañana.—En las parroquias y Capilla de Palacio se cantará el oficio de difuntos, misa y responsos, y en el colegio de Loreto habrá oracion fúnebre, que dirá D. Ambrosio de los Infantes.—Es el tercer día de la novena de la Virgen de la Almudena, predicando por la tarde don Francisco de Paula Berrocal.—Continúan las novenas y sufragios por las benditas Animas del Purgatorio, en las iglesias siguientes, siendo oradores: en las Calatravas, por la tarde, D. Miguel Martínez; y por la noche en San Ignacio D. Cástor Compa-

ña; en Loreto, D. José Losada; en San Ginés, el Sr. Infantes; en San Pedro, el padre Cipriano Tornos; en las Arrepentidas, don Juan García Perez; en Santo Tomás, don Mariano Puyol y Anglada; en Capuchinos, D. Pedro García; en Italianos, D. Gregorio Megía; en San Andrés, D. Manuel Gonzalez; en el Carmen Calzado y Monserrat, otros señores oradores.—Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro; la del mismo título en San Marcos, ó la de las Escuelas Pias en San Antonio Abad.

Misas de pago.—Las habrá hoy en Santa Cruz, por el alma de doña Manuela Norzagaray, abonándose la limosna de 14 y 20 rs., según la hora.

Nuevo pasaje.—La calle de Rompellanza, que antes era casi un pozo artesiano, está convertida hoy en un nuevo pasaje, viéndose en ella magníficos cortes de pantalón, preciosos cortes de chaleco, honitas corbatas y buenos cortes de gahán. Lo que mas nos ha llamado la atención, es lo económico de aquel comercio de paños ha dicho.—Puesto que casi todos los pecados entran por los ojos, ved y peccad.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Cuenca y Borbon.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Borbon, D. Benito Rubido.—Jefe de día: Señor segundo comandante de Toledo, D. Manuel Millano.—Visita de Hospital: Arapiles.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Traslacion.—Por consecuencia del derribo de la casa en que vivía en la calle de Preciados, el distinguido profesor de medicina y cirugía, Dr. Calvo y Martin, se ha trasladado á su nueva casa, calle de San Mateo, núm. 8.

Publicacion importante.—La entrega última del tomo 16 de la Historia orgánica de las armas de infanteria y caballeria, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, publicada por el teniente general conde de Clonard, se ha impreso ya. Las corporaciones y demás suscritores pueden acudir con sus reclamaciones á la administracion de dicha obra, Noviciado, 19, segundo, Madrid, porque habiéndose estraviado las listas, se ignora el número y direccion de los ejemplares. Con esta entrega queda terminada la publicacion.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

Teatro Real.—No hay funcion. Principe.—A las 8.—Don Juan Tenorio. Variedades.—A las 8.—Sullivan.—Baile.—Socorros mútuos. Novedades.—A las 8.—Don Juan Tenorio.—Baile. Zarzuela.—A las 8.—El valle de Andorra. Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.—Paco y Manuela. Circo.—A las 8.—La cruz de los humeros en Sevilla.—La campanilla del boticario.—El corneta.

ADVERTENCIA.

En un libro escrito en francés por el Marqués de B... se encuentran en las páginas 10 y 11 una lista de nombres de personas que se encuentran mencionadas en el mismo libro. Este libro ha sido traducido y publicado en español por la Editorial de España. Al llegar el autor á la época en que se presentan los españoles, dice lo siguiente: «Respecto al español Borge, es una historia que se encuentra en las páginas 10 y 11 de este libro. Este Borge es un documento que se encuentra en el archivo de la casa de Borge, y que contiene información muy interesante sobre su vida y sus acciones, y que continúa siendo muy útil para el estudio de la historia de España y de las instituciones de este país. José Borge, catalán, en las guerras civiles de España, fue un soldado valiente y esforzado. Su pasado no pertenece á mi historia, pero á la historia de España, y á la historia de los Borges de Francia. El Diario de Borge está escrito en una carta al general Clary, y tanto como otro documento, está escrito en francés. Tales son las palabras que dice Mr. Borge en su concepto mas favorable de los españoles que vive en las Calabrias.

INSTRUCCIONES AL GENERAL BORGES.

Con objeto de animar y proteger á los pueblos de las Dos Sicilias, vendidos por el gobierno piemontés, que los oprime, para secundar los esfuerzos de estos pueblos generosos, que piden su legitimo padre y soberano, para impedir la efusion de sangre, dirigiendo el movimiento nacional; para evitar las venganzas personales que podrian conducir á funestas consecuencias, el señor general Borge se trasladará á las Calabrias para proclamar la autoridad del legitimo rey Francisco II. En su consecuencia observará las instrucciones siguientes, bien entendido que las modificará, según las circunstancias y su prudencia le dicte, por que es imposible establecer reglas fijas, pero teniendo presentes los principios generales que determinarán su conducta. 1.º Después de tener reunido el mayor número posible de hombres, según los medios de que pueda disponer, el señor general se embarcará, para efectuar su desembarco en las costas de Calabria que pueda ofrecerle menores peligros y obstáculos. 2.º Apenas se halla apoderado de cualquier punto y después de haber tomado las precauciones militares mas apropiadas, establecerá el poder militar de Francisco II con su bandera; nombrará el alcalde y ayuntamiento y establecerá la guardia civil. Elegirá siempre hombres de una completa adhesión al rey y á la religion, teniendo especial cuidado que no entren hombres que bajo la apariencia de adhesión, no quieran mas que satisfacer sus venganzas por odios á otros, cosa que en todos tiempos ha merecido la especial atención del gobierno, en razon á la fiereza de aquellos pueblos. 3.º El general dará un bando, llamando á sus banderas á todos los soldados que no han cumplido todavía el tiempo de su empeño, y á todos aquellos que voluntariamente quieran servir á su amadísimo soberano y padre. Tendrá mucho cuidado en dividir los soldados en dos categorías. Primera, aquellos que pertenecían á los batallones de cazadores. Segunda, aquellos de los regimientos de línea y otros cuerpos. Aumentando su número, formará los cua-

dos de las diversas armas, artilleria, ingenieros, infanteria, gendarmeria y caballeria. Cuidará tambien mucho de no admitir antiguos oficiales, apropiado de los cuales recibirá órdenes especiales. Dará el mando de los diferentes cuerpos á los oficiales extranjeros que le acompañan, escojerá uno honrado y capaz, que será el comisario de guerra y sucesivamente irá nombrando oficiales de administracion y sanidad. El general Clary le enviará poco á poco guías de Borbon, que aunque armados de carabinas, harán el servicio de oficiales de órdenes y de E. M. Los batallones serán de cuatro compañías, aumentada su fuerza serán de ocho. La organizacion definitiva de estos cuerpos, se establecerá por S. M. el rey. Los batallones tomarán los siguientes nombres: 1.º Rey Francisco II, 2.º Maria Sofia, 3.º Principe Luis y 4.º Principe Alfonso. Su uniforme se hará igual al modelo que mandará el general Clary. 4.º En cuanto tenga reunida la fuerza suficiente empezará las operaciones. 5.º Teniendo por objeto la sumision de las Calabrias, esto se alcanzará cuando estén ocupadas. El general Borge dará cuenta al general Clary de todos sus movimientos y paises que haya ocupado militarmente, los nombres de los funcionarios de nombramiento suyo, en concepto de interinos, reservando la aprobacion, modificacion y cambios á la sancion real. 6.º No nombrará gobernadores de provincia, por que S. M. por medio del general Clary enviara las personas que deben ocupar tan elevados puestos. El general tendrá cuidado de restablecer los tribunales ordinarios, excluyendo á aquellos empleados, que sin presentar su dimision, han pasado al servicio del usurpador. El general Borge, podrá hacer entrar en las cajas de su ejército, todas las sumas que necesite, formando siempre procesos verbales regulares. Tomará el dinero con prefe-

ANUNCIOS.

LA IMPRENTA DE H. REÑESES,
CALLE DE ENCARNAL, NÚM. 81.
Se ha trasladado a la del Oso, núm. 21.

ARRENDAMIENTO DE YERBAS.
Se arriendan los pastos y demás aprovechamientos de la Dehesa de Zorraquim, situada en la jurisdicción del pueblo de Cabezas del Villan, partido judicial de Piedrahita, en la provincia de Avila; permitiendo la roturación de 400 obradas de tierra, en los límites de dicha dehesa. El arrendamiento se verificará por medio de subasta pública, que tendrá lugar el día 30 de noviembre próximo, a las doce de la mañana, en la contaduría del excelentísimo señor conde de Superunda, en esta corte, sita en la calle de la Palma baja, núm. 71 y en la ciudad de Avila, el mismo día y hora, en casa de D. Marcos Perez, administrador del citado señor conde, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en ambos puntos, para conocimiento de los licitadores, a quienes servirá de gobierno que no se admite postura que baje de cien mil reales vellón anuales de renta, libres de contribuciones por cada uno de los cuatro años que ha de durar el arriendo.
Madrid 25 de octubre de 1862.—De orden de S. E., Mariano Antonio Candell.

DOS SEÑORAS QUE ESTÁN SIRVIENDO a dos sacerdotes, por marcharse fuera estos necesitan encontrar otros dos para servirlos. Tienen la edad de diez y nueve años una y otra de treinta y cuatro.
Darán razón calle de la Justa, 4, portería.

BANOS PORTÁTILES A DOMICILIO.
Calle de Bordadores, número 1.—Signo abierto al público el servicio de estos baños. La puntualidad y esmero de los dependientes, así como el lujo y la limpieza con que se llevan a las casas, recomiendan muy especialmente este nuevo servicio.

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida.
Capital social comanditado: 8.000.000 rs.
Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.
El despacho general de billetes de esta compañía se halla establecido en todos los de las diligencias del Norte y Mediodía de España.

ZAPATILLAS SUIZAS.—HA LLEGADO una gran remesa de zapatillas de fieltro de Suiza, conocidas ya por el fieltro y tan recomendables por ser de mucho abrigo y contra los sabañones.—Precio fijo 19 reales para señora y caballero. Al Centro, calle de la Montera, número 34, almacén de quincalla.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, Grande de España.
Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Gujarrero, diputado a Cortes y propietario.
Secretario: D. José de Córdoba, propietario.
Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150.000 rs.
Esta compañía es la ÚNICA en su clase que *excluye* terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material o positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante; liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año.
Dirección general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

ALFOMBRAS.—SE ACABAN DE RECIBIR de la principal fábrica de Londres, inmensa variación para delante de sofás, balcones y centro de salas, de moqueta y rico terciopelo a 40, 50, 60, 100 y 200 reales; fieltros primera calidad y colores de mas de vara y media de ancho a 17 y 19. Calle de Carretas, núm. 16, comercio del mas barato en el Orbe.

SURTIDO de 200 clases en lo mismo.
Hay las cajas de objetos de escritorio, todo fino, 16 rs. Calle de Alcalá, 6 y 8.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: PRECIO 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

JUEGOS DE
Ajedrez.
Damas.
Asalto.
Tresillo.
Aduana.
Domino.
Loterías.
Id. con lotes.
Rompecabezas.
De arquitectura.
Geométricos.
Alfabéticos.
Geográficos.
De mosaico, etc.
Hallanse de venta, con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte, calle del Carmen, 24.

EN LA CALLE DEL LOBO, NUM. 19 cuarto segundo de la izquierda se admiten huéspedes; hay habitaciones lujosamente amuebladas, alfombradas y con chimenea.

EN UN PUNTO CENTRICO DE ESTA corte se ceden una sala y un gabinete con sus alcobas. Darán razón en la calle de la Magdalena, 12, boltería; no es casa de huéspedes.

REALIZACION EN GENEROS DE MODA, con anaquelaría, mostrador y demás enseres. Calle del Principe, núm. 32, La Flor Andaluza.

SE DESEA COMPRAR UN BAÑO DE SIEDRA.—Calle de Leganitos, núm. 36, tienda salchichera.

IDIOMAS INGLES, ITALIANO Y FRANCÉS.—Se enseñará a traducir, hablar, escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor a los domicilios de los alumnos por precios módicos. No se exigen adelantados los honorarios, y si a los quince días de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, no se le pedirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, núm. 25, tienda de hules.

SE ARRIENDA LA FABRICA DE Scartones titulada de Abad, sita en las inmediaciones de la Puerta de Toledo, con toda la maquinaria y demás efectos necesarios para la fabricación. Informarán en la calle de Isabel la Católica, núm. 4, piso segundo inferior, izquierda, de siete a nueve por la mañana, y de doce a dos por la tarde.

DOSCIENTAS CLASES DE CALZADO.—Gran depósito de la Esperanza, Caballero de Gracia, 14.—Acaba de llegar el gran surtido de invierno.—20,000 pares de botinas de búfalo, de primera y segunda clase, a 80 y 70 rs. par.

Hay además un variado surtido, sin competencia en calidad y baratura, para toda clase de personas y edades, desde el torco zapato del aguador hasta el raro capricho de la moda.

Esperamos que el ilustrado público de la corte se sirva visitar nuestro establecimiento para que se convenga de la exactitud de nuestros anuncios.

EL LEVIATHAM.—SE HALLA DE venta un specimen de este magnífico buque de vapor inglés, por el precio de 4,000 rs. en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, 10.

TITULOS DE SISAS.—SIN COMISION: se compran al tipo mas alto del día. Calle de Jacometrezo, núm. 4, cuarto principal.

SALA DE ARMAS.—D. NICOLAS Jean pone en conocimiento del público, que asociado con Nicolás el Zuavo, uno de los mejores tiradores de Paris, muy conocido por la buena sociedad de esta corte, tiene abierta la sala de armas desde el primero de este mes, de ocho a doce de la mañana, y desde las dos a las seis de la tarde, en la calle del Sordo, núm. 13, cuarto bajo de la derecha.

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA y clases de matemáticas, francés y dibujo preparatorias para carreras especiales.
Hay clases también por la mañana. Calle de Jacometrezo, núm. 2.

UNA CAJA DE PAPEL, CIEN SOBRES, lacres, tinta, plumas, porta lapiceros, jabon, cola, obleas, polvos, gemelos, todo 10 rs.; ingles, 12; dorado y negro, 15; sin dorar, 11. Olivo 8, al lado de la fábrica de cajas.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
JARABE DE RABANO IODADO

Segun los certificados de los medicos de los hospitales de Paris, consignados en el prospecto y la aprobacion de varias Academias, este Jarabe se emplea, con el mayor éxito, en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao, al cual es realmente superior. Cura las enfermedades de pecho, las escrófulas, el linfatisimo, la palidez y lo blando de las carnes, es el falta de apetito, y regenera la constitucion purificando la sangre. En una palabra, es el depurativo mas poderoso que se conoce. Nunca fatiga el estomago u los intestinos como el yoduro de potasio y el yoduro de hierro, y se administra con la mayor eficacia a los niños sujetos a los humores ó a los infartos de las glándulas.—El Dr. Cazeneuve, del hospital de San Luis, de Paris, le recomienda de un modo particular en las enfermedades de la piel, juntamente con las píldoras que llevan su nombre.
Depósito general en Paris, en casa de GRIMAUET y CIA, 7, calle de la Feuillade.
Deposítarios en Madrid, Calderon, calle del Principe, 13; Borrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9; Escobar, plaza del Angel, 7.

LOS FARMACÉUTICOS SIGUIENTES ESTAN

Teau de Lechelle
encargados del despacho de Peccoral-Hemomástica-Renovacion de la sangre, recetada en los hospitales y autorizada por el consejo médico de San Petersburgo, para curar las enfermedades del pecho, del estomago, de los intestinos, etc.—En Madrid, Calderon, Principe, 13, botica; plaza del Angel, 7; Alicante, Soler y Estruch; Barcelona, Martí y Artigas; Almería, Gomez Talavera; Badajoz, Ordoñez; Bejar, Rodriguez y Martín; Burgos, Llera; Cartagena, Busto y Menchero; Cádiz, Sanchez y compañía; Coruña, Moreno Cáceres; Salas; Córdoba, Raya; Málaga, Prólogo; Palencia, Fuentes; Logroño, Zubia, Valencia, Dominguez; Vitoria, Arellano.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA
TRASATLANTICA. Para todos los días 15 y 30 de cada mes.
Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trastero esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ a LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 13 días, 5 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas.
CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 163.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSSELLA los miércoles y domingos, y para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados.
Billetes directos para BARCELONA, MARSSELLA, MÁLAGA y CÁDIZ: 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, reales vn. 110.
FARMACIA DE BARCELONA.—Drogas, harinas, robia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 500 pueblos a precios sumamente bajos.
Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.
ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello.
VALENCIA, D. Carlos Barric.
SANTANDER, Sres. Perez y Garcia.
JION, D. Aniceto Albargonzalez.
MÁLAGA, D. Luis Duarte.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

rencia: 1.º de las cajas del gobierno. 2.º de los bienes de los cuerpos municipales, y 3.º de los propietarios que han favorecido al usurpador.
7.º Dará una proclama (de la cual mandará copia al general Clary), prometiendo en nombre del rey, una amplia amnistia, a todos los complicados en delitos políticos. Respecto a los reos de delitos comunes, serán llevados a los tribunales ordinarios.
Hará saber que cada uno es libre de pensar como mejor le parezca, siempre que no conspire contra la autoridad del rey y su dinastía. Una proclama impresa le será enviada por el general Clary, para publicarla tan luego como desembarque en Calabria.
8.º Para evitar la confusion que podrian originar, las órdenes dudosas, queda establecida como regla, que tanto el general Borges, como todos los demás que de él dependen, no obedecerán mas órdenes que las que les comunique el general Clary, aunque hubiese otros que se presentarán con órdenes del rey.
Las órdenes que el general Borges y su subordinados no deberán obedecer, aunque fuesen dadas por el general Clary, son aquellas que tiendan a violar los derechos de nuestro augusto soberano, de nuestra augusta soberana y de su dinastía.
A la primer victoria el general Borges se verá rodeado de generales y oficiales que guerran servirle, pero el general los tendrá a todos alejados, por que S. M. le mandará los oficiales que crea dignos de volver bajo sus banderas.
9.º En Calabria deben de existir muchos millares de fusiles y gran cantidad de municiones. El general mandará que sean restituidos inmediatamente al depósito de Monteleone, y castigará severamente a cualquier individuo que no lo hiciere en el mas breve plazo posible.
La fundicion de Mongiana y las fábricas de armas de Stilio y de la Serra se pondrán inmediatamente en actividad.
10.º El señor general Borges hará las propuestas para los ascensos y condecoraciones de las personas que mas se distinguen en la campaña.
11.º Guardará las mayores consideraciones a los prisioneros, pero no les permitirá estar en libertad ni dejará a los oficiales libres bajo su palabra. Si un individuo ofende a los prisioneros enemigos, será juzgado por un consejo de guerra verbal y fusilado inmediatamente. El señor general Borges no admitirá excusa ninguna en este asunto; pero solamente respecto a los piemonteses usará del derecho de represalias.
12.º De cualquiera modificacion que la urgencia de las circunstancias haga intro-

ducir en las presentes instrucciones, dará cuenta al general Clary.
Marsella 5 de julio de 1861.
G. CLARY.
P. D. Apenas tenga Vd. reunida su gente en Marsella u otro punto, y esté Vd. dispuesto a embarcarse, me avisará Vd. por telégrafo a Roma, punto en que yo me encuentro siempre, en los términos siguientes: Langlois, calle de la Cruz, núm. 2.—Josefina goza de buena salud, se remite parte del día....
G. CLARY.
Carta de Borges al general Clary.
CALABRIA, setiembre de 1861
Mi general:
Despues de muchos trabajos y obstáculos para proporcionarme armas y municiones, llegué finalmente a reunir una veintena de fusiles. Entonces se me presentó una nueva dificultad, la manera de salir de Malta. Se sospechaba algo, no sé como; pero lo cierto es, que los periódicos hablaban de nuestra tentativa, antes de nuestra salida.
El 11 del corriente me embarqué en una especie de falucho, con mis oficiales y salí a las diez y media de la noche, estregándome a la voluntad de Dios.
Despues de una travesía de dos dias, nos encontramos cerca de la playa de Brancaleone, sorprendidos por una gran calma que no nos permitia seguir adelante; en vista de esto resolví desembarcar y al anochecer del 13 descendí a la ribera que estaba absolutamente desierta.
Sin guia ninguno, me dirigí a la buenaventura, hacia una luz que descubri en el campo. Era la hoguera de un pastor. Una fortuna providencial, me hizo caer en manos de un hombre honrado, que me condujo al sitio llamado Falcó, donde acampamos a cielo raso.
Al siguiente día 14, a las cinco y media de la mañana nos pusimos en marcha conducidos siempre por el mismo pastor, que nos llevó a la pequeña aldea de Recacore, donde fuimos acogidos por la poca gente que encontramos, y por el cura párraco al grito de «viva Francisco II.» Este primer suceso me dió buena esperanza; esperanza que pronto perdí.
Al mismo tiempo, unos veinte campesinos se ponian bajo mis órdenes, y con este ejército microscópico resolví recorrer el pais.
Dos puntos se me presentaron cercanos de Recacore, Santa Agata el uno, y Caraffa el otro; me decidí por este último pueblo, por habérseme asegurado que era el mejor

ADVERTENCIA.

En un libro escrito en francés por Mr. Marco Monier, titulado *Historia del brigandazgo en las provincias napolitanas*, es donde ha visto la luz pública por primera vez, el *Diario de D. José Borges* y las instrucciones del general napolitano Clary, cuyos documentos, dice, se encuentran archivados en el ministerio de Estado en Turin.
Este libro ha sido traducido y publicado en italiano, y de esta lengua lo vierto a la nuestra para que se publique en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Al llegar el autor a la Epoca en que se presentaron los españoles, dice lo siguiente:
«Respecto al español Borges, es mas dolorosa todavia su historia. No quiero narrarla; él mismo nos la cuenta. Entre sus papeles, fueron encontradas las instrucciones del general Clary, dadas en Marsella, y un documento mucho mas interesante, cual es su *Diario de operaciones*, escrito por su propio puño, que es un testimonio que no será desmentido, y que confirma plenamente cuanto se ha escrito acerca del carácter de los brigantis y de las inclinaciones del pueblo.
José Borges, catalan, en las guerras civiles de su pais se habia conquistado fama de valiente, audaz y enérgico. Su pasado no pertenece a mi historia, lo dejo a los biógrafos. Importa solamente saber que fué inducido por los comités borbónicos de Francia.
El *Diario de Borges* está precedido de una carta al general Clary, y tanto uno como otro documento, están escritos en francés.»
Tales son las palabras que dice Mr. Marco Monier, y que pan un concepto mas favorable de los españoles que fueron a las Calabrias.

El traductor.